

El mover de Dios en la historia del hombre para llevar a cabo Su economía eterna

Abril 3 lunes

Efesios 1:4-5, 9-10

4 según nos escogió en Él antes de la fundación del mundo, para que fuésemos santos y sin mancha delante de Él en amor,

5 predestinándonos para filiación por medio de Jesucristo para Sí mismo, según el beneplácito de Su voluntad,

9 dándonos a conocer el misterio de Su voluntad, según Su beneplácito, el cual se había propuesto en Sí mismo,

10 para la economía de la plenitud de los tiempos, de hacer que en Cristo sean reunidas bajo una cabeza todas las cosas, así las que están en los cielos, como las que están en la tierra.

Apocalipsis 11:15

15 El séptimo ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el cielo, que decían: El reinado sobre el mundo ha pasado a nuestro Señor y a Su Cristo; y Él reinará por los siglos de los siglos.

Isaías 2:4

4 Él juzgará entre las naciones, / y decidirá los asuntos de muchos pueblos. / Forjarán sus espadas en rejas de arado, / y sus lanzas en podaderas; / no levantarán espada nación contra nación, / ni se adiestrarán más para la guerra.

Isaías 11:4

4 sino que juzgará con justicia a los pobres, / y decidirá con equidad a favor de los afligidos de la tierra. / Herirá la tierra con la vara de Su boca / y con el aliento de Sus labios matará al impío.

1 Corintios 10:11

11 Y estas cosas les acontecieron como ejemplos, y están escritas para amonestarnos a nosotros, a quienes han alcanzado los fines de los siglos.

<< **Semana 1 – Día 1** >>

El pensamiento central presentado en 1 y 2 Crónicas es ... en primer lugar, presentarnos un relato cronológico completo del mover de Dios en la historia del hombre al incluir la genealogía que va desde Adán hasta Samuel, lo cual indica que el mover que Dios realiza en la historia humana para preparar el camino a fin de que Dios lleve a cabo Su economía eterna en la humanidad al Él llegar a ser hombre para que el

hombre llegue a ser Dios, no atañe sólo a la historia de los elegidos de Dios, sino que atañe a la historia de todo el linaje de la humanidad. El enfoque central en 1 y 2 Samuel y de 1 y 2 Reyes es el pueblo escogido de Dios, pero en 1 y 2 Crónicas es todo el linaje de la humanidad. Esto necesita un linaje que no sólo se remonte hasta Samuel, sino desde Adán hasta Cristo, lo cual corresponde a la genealogía de Cristo presentada en Lucas 3, y no a la de Mateo 1. El panorama de Mateo 1 es estrecho y se limita a Israel. El panorama de Lucas 3 es amplio e incluye toda la humanidad. Esto es evidencia contundente de que el Cristo que vendría como corporificación de Dios no estaba destinado solamente a un linaje único, el de los escogidos de Dios, sino a la humanidad entera, el linaje de la humanidad creada por Dios. (Estudio-vida 1 y 2 Crónicas, págs. 3-4)

Lectura para hoy

Necesitamos ver que el mover de Dios está en la historia del hombre...Necesitamos creer que Dios se ha estado moviendo y se sigue moviendo en la historia del hombre y por medio de ella.

Puedo testificar de mi observación de la situación mundial desde 1918 y de mi estudio de las profecías bíblicas que ciertamente Dios se mueve en la historia del hombre. Examinemos ... el conflicto sobre Palestina ... ¿Quién es el propietario, el dueño legal, de la buena tierra: Israel o los árabes? ... Dios es el propietario de Palestina, y sólo Él puede resolver el problema relacionado con esa tierra. Creo que mientras los gobernantes discuten acerca de quién es el dueño de la buena tierra, el Señor está en los cielos riéndose (Sal. 2:4) ... El Señor Jesús puede que venga pronto y resuelva este asunto. Cuando Él venga, tal vez dirá a los políticos del mundo: “Éste no es asunto suyo; es asunto Mío”.

La cronología de 1 y 2 Crónicas indica que el mover que Dios realiza en la historia humana consiste en preparar el camino a fin de que Dios lleve a cabo Su economía eterna en la humanidad al Él llegar a ser hombre de modo que el hombre llegue a ser Dios. Si esto no se logra, no hay manera de resolver los problemas de la situación mundial hoy en día. Todos los problemas sobre la tierra esperan por una sola

cosa: por un buen número de hombres que lleguen a ser Dios-hombres. Esto no atañe solamente a la historia de los elegidos de Dios, Israel, sino también a la historia de todo el linaje de la humanidad ... Efesios 1:4 dice que Dios nos escogió a todos antes de la fundación del mundo. Alabamos al Señor por escogernos en Cristo antes de la fundación del mundo. (Estudio-vida 1 y 2 Crónicas, págs. 4-6)

Este mundo tiene muchos problemas fundamentales que el hombre no puede resolver. Únicamente podrán ser resueltos cuando el Señor regrese. Lo primero que se resolverá cuando Él regrese será la justicia ... Isaías 11:4 dice que en el futuro, el mundo estará lleno de justicia y equidad.

Segundo, cuando el Señor regrese, todas las guerras en este mundo se acabarán ... Isaías 2:4 dice que cuando el Señor regrese, todas las espadas se forjarán en rejas de arado y todas las lanzas se convertirán en podaderas.

Apocalipsis 11:15 dice que un día todas las naciones de la tierra pasarán a ser el reino de nuestro Señor y de Su Cristo. Entonces ningún gobierno oprimirá a su pueblo. Entonces la tierra se llenará de justicia y equidad. Sin la segunda venida del Señor, la salvación no será completa. (CWWN, t. 60, págs. 444-445, 448)

Lectura adicional: *Estudio-vida 1 y 2 Crónicas, mensajes 1, 7-8; CWWN, t. 60, cap. 50; CWWL, 1932-1949, t. 2, pág. 27*

Abril 4 martes

Zacarías 9:9

9 ¡Exulta grandemente, oh hija de Sion! / ¡Grita, oh hija de Jerusalén! / Ahora tu Rey viene a ti. / Él es justo y porta la salvación, / humilde y montado sobre un asno, / sobre un pollino, hijo de asna.

Zacarías 13:1

1 En aquel día habrá una fuente abierta para la casa de David y para los habitantes de Jerusalén, por el pecado y por la impureza.

Mateo 9:36

36 Y al ver las multitudes, tuvo compasión de ellas; porque estaban afligidas y dispersas como ovejas que no tienen pastor.

Juan 10:11

11 Yo soy el buen Pastor; el buen Pastor pone Su vida por las ovejas.

Juan 19:34, 37

34 Pero uno de los soldados le traspasó el costado con una lanza, y al instante salió sangre y agua.

37 Y también otra Escritura dice: “Mirarán al que traspasaron”.

Zacarías 13:6-7 (Solo leer)

6 Y alguien le dirá: ¿Qué heridas son éstas entre Tus brazos? Y Él dirá: Son aquellas con que fui herido en casa de los que me aman.

7 Despierta, oh espada, contra Mi Pastor, / y contra el hombre que es Compañero Mío, / declara Jehová de los ejércitos.

<< Semana 1 – Día 2 >>

El Cristo revelado en el libro de Zacarías es un Cristo que está íntimamente involucrado con la historia humana. Los primeros seis capítulos revelan que Él está involucrado con el Imperio persa, y los seis últimos revelan que Él está involucrado con el Imperio griego y el Imperio romano ... El centro de las profecías presentadas en los capítulos del 9 al 11 es Cristo como Mesías que fue rechazado. En los capítulos del 12 al 14, Cristo es revelado como el Mesías que regresa para ser enronizado en calidad de Rey que regirá no sólo sobre Israel, sino también sobre el mundo entero. Su primera venida, ... fue humilde e íntima [cfr. Zac. 9—11]; Su retorno ... será con poder y autoridad [cfr. Zac. 12—14].

Zacarías 9:9 ... revela que Cristo habría de venir de una manera justa trayendo salvación para nosotros y que Él cabalgaría sobre un asno, incluso un pollino, hijo de asna. Este versículo se cumplió en los cuatro Evangelios la última vez que Jesucristo entró en Jerusalén. Él vino en calidad de Rey, pero como un Rey humilde, un Rey que se humilló, el cual no cabalga en un caballo majestuoso, sino en un pollino. (Estudio-vida de Zacarías, págs. 69, 55)

Lectura para hoy

Los versículos 12 y 13 de Zacarías 11 revelan que el Mesías, como el Pastor apropiado de Israel, fue detestado, atacado, rechazado y vendido por treinta piezas de plata, el precio de un esclavo (Éx. 21:32). Lo que está profetizando aquí se cumplió en los cuatro Evangelios. Al Señor Jesús lo vendieron

durante el reinado del Imperio romano, y Él fue juzgado por los gobernadores romanos.

Zacarías 11:12 ... dice: “Les dije: Si os parece bien, dadme mi salario ... Entonces pesaron por mi salario treinta piezas de plata...”. Esto claramente indica que Cristo fue detestado, atacado, rechazado y vendido. Para entender debidamente ... los versículos [12 y 13] y saber quién ofreció las piezas de plata y quién las tiró en la casa de Jehová, debemos estudiar los cuatro Evangelios.

Cristo, el Compañero de Jehová, vino a los hijos de Israel como Pastor enviado por Dios, pero fue atacado por ellos hasta ser muerto (13:7a; Mt. 9:36; Jn. 10:11; Mt. 26:31; Hch. 2:23). Zacarías 13:7a dice: “Despierta, oh espada, contra Mi Pastor, / y contra el hombre que es Compañero Mío, / declara Jehová de los ejércitos. / Hiere al Pastor, / para que se dispersen las ovejas”. Cristo era un pariente de los hijos de Israel así como el Compañero de Jehová. Mientras Él estaba colgado en la cruz, Sus parientes lo hirieron, y Dios hizo venir la espada para herirlo. Cristo se hallaba en una situación en la que Sus parientes estaban contra Él, y Dios, cuyo compañero era Cristo, también estaba contra Él.

Lo dicho en el versículo 7a respecto a herir al Pastor es citado por el Señor Jesús en Mateo 26:31. Herir al Pastor significa atacar al Pastor. Inmediatamente después de que el Señor Jesús estableciera la mesa, les dijo a Sus discípulos que sería atacado y que ellos, las ovejas, serían dispersados.

Zacarías 13:6 [dice]: “Alguien le dirá: ¿Qué heridas son éstas entre Tus brazos? Y Él dirá: Son aquellas con que fui herido en casa de los que me aman” ... Los hijos de Israel mataron a Cristo, mas Él consideró sus acciones como heridas infligidas por aquellos que lo aman. Esto es algo muy tierno.

Dios ha provisto para la casa de David y los habitantes de Jerusalén una fuente abierta (el costado traspasado de Cristo, Jn. 19:34, 37) por el pecado y por la impureza: “En aquel día habrá una fuente abierta para la casa de David y para los habitantes de Jerusalén, por el pecado y por la impureza” (Zac. 13:1). Al ser traspasado Cristo, fue abierta una fuente; esto tiene que ver con la redención. (Estudio-vida de Zacarías, págs. 65, 82, 81)

Lectura adicional: Estudio-vida de Zacarías, mensajes 1, 3, 5, 11-12

Abril 5 miércoles

Zacarías 14:3-4, 9

3 Después saldrá Jehová y peleará contra aquellas naciones, como cuando pelea en el día de la batalla.

4 Y se afirmarán Sus pies en aquel día sobre el monte de los Olivos, que está en frente de Jerusalén al oriente; y el monte de los Olivos se partirá por la mitad, de oriente a occidente, formando un valle muy grande, de modo que la mitad del monte se apartará hacia el norte, y la otra mitad hacia el sur.

9 Y Jehová será Rey sobre toda la tierra; y en aquel día Jehová será el único Dios, y Su nombre será el único nombre.

Mateo 24:30

30 Entonces aparecerá la señal del Hijo del Hombre en el cielo; y entonces lamentarán todas las tribus de la tierra, y verán al Hijo del Hombre viniendo sobre las nubes del cielo, con poder y gran gloria.

Hechos 1:11

11 los cuales también les dijeron: Varones galileos, ¿por qué os quedáis mirando al cielo? Este Jesús, que ha sido tomado de vosotros al cielo, vendrá de la misma manera que le habéis visto ir al cielo.

Romanos 11:26

26 y luego todo Israel será salvo, según está escrito: “Vendrá de Sion el Libertador, y apartará de Jacob la impiedad.

Apocalipsis 11:15

15 El séptimo ángel tocó la trompeta, y hubo grandes voces en el cielo, que decían: El reinado sobre el mundo ha pasado a nuestro Señor y a Su Cristo; y Él reinará por los siglos de los siglos.

<< Semana 1 – Día 3 >>

Al final de esta era, Cristo vendrá para afirmar Sus pies sobre el monte de los Olivos y peleará contra aquellas naciones que sitiarán a Jerusalén (Zac. 14:3-4). Luego Cristo como Jehová será Rey sobre toda la tierra en el milenio (v. 9).

El Cristo revelado en el libro de Zacarías, Aquel que fue traspasado y con quien hay una fuente abierta, es la centralidad y universalidad de la economía de Dios. Como tal, Él está íntimamente involucrado con la historia humana, en particular con el

Imperio persa, el Imperio griego y el Imperio romano. El Imperio romano ha sido especialmente útil para Cristo. Cristo nació en tiempos del Imperio romano ... Cristo creció, llevó a cabo Su ministerio, fue crucificado, resucitó y ascendió, todo ello en tiempos del Imperio romano. La muerte de Cristo, que efectuó la eterna obra redentora de Dios, fue consumada en tiempos del Imperio romano. La formación de la iglesia y la predicación del evangelio también ocurrieron en tiempos del Imperio romano. Ciertamente, el Imperio romano, cuya influencia en términos de ley y cultura continúa hoy en día, ha sido usado por Dios para cumplir Su intención, la cual consiste en que Cristo sea la centralidad y universalidad de Su economía. (Estudio-vida de Zacarías, pág. 89)

Lectura para hoy

Durante la gran tribulación, Israel será pisoteado por el anticristo y su ejército (Ap. 11:2). Además, las calamidades principales de la gran tribulación ocurrirán en aquella tierra (Mt. 24:16-22). Al final, el anticristo matará a muchos de los judíos y los rodeará en el monte de los Olivos. Sin embargo, justo en ese momento de peligro, Cristo vendrá de las nubes del cielo con poder y gran gloria, y todos los de Israel mirarán a Aquel a quien traspasaron, y plañirán por Él y se arrepentirán (v. 30; Zac. 12:10). Entonces Cristo descenderá sobre el monte de los Olivos para salvar a Israel (14:4-5). Después que Cristo haya juzgado a las naciones, enviará a Sus ángeles con gran voz de trompeta, y juntarán a todos los hijos de Israel, de los cuatro vientos, para que habiten en la buena tierra que prometió a Abraham. Ése será el tiempo de la restauración de la nación de Israel (Mt. 24:31), lo cual traerá consigo la restauración de todas las cosas (Hch. 3:21). A partir de ese momento, empezará la era del reino. (*La presentación actual de la manera ordenada por Dios y las señales acerca de la venida de Cristo*, págs. 69-70).

En Zacarías 12 al 14 vemos a Cristo en Su segunda venida. Cuando Cristo regrese, Él será no solamente sobre Israel, sino también sobre todos los pueblos de la tierra [cfr. 14:9] ... Él reinará sobre toda la tierra, y todos los pueblos de la tierra subirán a

Jerusalén de año en año para adorar al Rey, a Jehová de los ejércitos, y para celebrar la Fiesta de los Tabernáculos (v. 16).

La gente morará en Jerusalén, y no habrá más maldición, porque Jerusalén morará segura (v. 11). En vez de haber maldición, habrá bendición con seguridad ... Todos los que queden de las naciones que vinieron contra Jerusalén subirán de año en año para adorar al Rey, a Jehová de los ejércitos, y para celebrar la Fiesta de los Tabernáculos (v. 16). Y no habrá lluvia sobre todos aquellos que no suban a Jerusalén para adorar al Rey, a Jehová de los ejércitos, sino que les sobrevendrá la plaga con que Jehová hiere a las naciones. Éste será su pecado (vs. 17-19) ... [En] la era de la gracia, Dios hace llover sobre justos e injustos igualmente (Mt. 5:45). Sin embargo, [en] la era venidera ... de la justicia, aquellos que no suban a Jerusalén para adorar al Rey y celebrar la Fiesta de los Tabernáculos, no recibirán lluvia. Esto es justo. (Estudio-vida de Zacarías, págs. 97, 86)

Lectura adicional: La presentación actual de la manera ordenada por Dios y las señales acerca de la venida de Cristo, cap. 7

Abril 6 jueves

Zacarías 1:8, 20-21

8 Vi durante la noche, y he aquí un varón que cabalgaba sobre un caballo bermejo, y Él estaba de pie entre los mirtos que había en la hondonada; y detrás de Él había caballos bermejos, castaño rojizos y blancos.

20 Me mostró luego Jehová cuatro artífices.

21 Y dije: ¿Qué vienen éstos a hacer? Y él habló, diciendo: Aquéllos son los cuernos que dispersaron a Judá, de modo que ninguno ha podido levantar su cabeza; pero éstos han venido para aterrorizarlos, para derribar los cuernos de las naciones que alzaron el cuerno contra la tierra de Judá para dispersarla.

Daniel 2:31-35

31 Tú, oh rey, estabas mirando, y he aquí una gran imagen. Esta imagen, que era muy grande, y su fulgor extraordinario, estaba en pie delante de ti; y su aspecto era espantoso.

32 La cabeza de esta imagen era de oro fino; su pecho y sus brazos, de plata; su vientre y sus muslos, de bronce;

33 sus piernas, de hierro; sus pies, en parte de hierro y en parte de barro cocido.

34 Estabas mirando hasta que una piedra fue cortada, no con manos, e hirió a la imagen en sus pies de hierro y de barro cocido, y los desmenuzó.

35 Luego fueron desmenuzados, todos a la vez, el hierro, el barro cocido, el bronce, la plata y el oro, y quedaron como tamo de las eras del verano; y se los llevó el viento sin que se hallara rastro alguno de ellos. Y la piedra que hirió a la imagen se hizo un gran monte que llenó toda la tierra.

<< Semana 1 – Día 4 >>

Este varón [visto en Zacarías 1:8a] es Cristo en Su humanidad ... Este varón es el Ángel de Jehová (v. 11a). El Ángel de Jehová es el propio Jehová como Dios Triuno (Éx. 3:2a, 4-6, 13-15). El Ángel de Jehová también es Cristo, quien es la corporificación del Dios Triuno (Col. 2:9) y el Enviado de Dios (Jn. 5:36-38; 6:38-39). Además, el Ángel de Jehová es el Ángel de Dios, quien acompañó y protegió a Israel en su camino al salir de Egipto hacia la tierra prometida (Éx. 23:20; 32:34; Jue. 6:19-24; Is. 63:9). (Estudio-vida de Zacarías, pág. 7)

Lectura para hoy

En esta visión, el varón cabalga sobre un caballo bermejo (Zac. 1:8a) ... Aquí, el caballo bermejo representa el veloz mover de Cristo en Su redención, la cual fue lograda mediante el derramamiento de Su sangre.

Estos mirtos [en el versículo 8b] representan al pueblo humillado de Israel, que se encuentra en cautiverio ... El Israel en cautiverio se hallaba en las partes más bajas del valle, y Cristo estaba listo para actuar velozmente a fin de hacer lo que fuera necesario por ellos. Cristo, Aquel que cabalgaba en el caballo bermejo, era el protector de Israel, quien cuidaba de ellos en su cautiverio.

“Detrás de Él había caballos bermejos, castaño rojizos y blancos” (v. 8c) ... Esto indica que la redención efectuada por Cristo (el caballo bermejo) conduce al Israel arrepentido (los caballos castaño rojizos) a ser rápidamente justificado y aceptado por Dios (los caballos blancos) ... La palabra rojizo indica redención, y la palabra castaño indica mixtura. A la postre, tal como es representado por los caballos

blancos, cuando el pueblo redimido de Dios acuda a Dios y sea disciplinado por Él, ellos serán justificados.

En los versículos del 18 a 21 consta la visión de los cuatro cuernos y los cuatro artifices.

“Después alcé mis ojos y miré, y he aquí cuatro cuernos. Y dije al ángel que hablaba conmigo: ¿Qué son éstos? Y me respondió: Éstos son los cuernos que dispersaron a Judá, a Israel y a Jerusalén” (vs. 18-19). Estos cuatro cuernos son cuatro reinos con sus reyes —Babilonia, Medo-Persia, Grecia y el Imperio romano—, representados por la gran imagen humana descrita en Daniel 2 y por las cuatro bestias mencionadas en Daniel 7:3-8, que dañaron y destruyeron al pueblo escogido de Dios.

Estos cuatro artifices [mencionados en Zacarías 1:20 y 21] son las destrezas, incluyendo la piedra no cortada por manos de hombre, usadas por Dios para destruir estos cuatro reinos con sus reyes, que habían traído destrucción a la nación de Israel. Cristo es Aquel entre los artifices que vendrá como piedra no cortada por manos para desmenuzar la gran imagen.

Cada uno de los primeros tres reinos —Babilonia, Medo-Persia y Grecia— fue conquistado con gran destreza por el reino que les sucedió. Babilonia fue derrotada en una sola noche cuando Darío, el medo, derrotó a Belsasar. ¡Cuán diestro fue Darío! Luego, como se revela en Daniel 8, un macho cabrío procedente de Macedonia (el Imperio griego bajo el mando de Alejandro Magno) vino a pisotear al carnero procedente de Persia. La historia nos cuenta que Alejandro Magno fue muy diestro. Él fue uno de los artifices que lidió con los cuatro cuernos. Más tarde, el Imperio romano vino para lidiar con Grecia. Estos cuatro imperios constituyen los factores centrales de la historia humana. Finalmente, el Imperio romano restaurado será desmenuzado por el máximo Artífice, Cristo.

Estos cuatro imperios devastaron a Israel y lo destruyeron. Pero todos ellos han sido destruidos, o serán destruidos —como en el caso del Imperio romano restaurado—, por los cuatro artifices levantados por Dios. Ésta es una palabra de promesa de consuelo y aliento. (Estudio-vida de Zacarías, págs. 7-8, 11-12)

Lectura adicional: Estudio-vida de Zacarías, mensaje 2; Estudio-vida de Joel, mensajes 1-7

Abril 7 viernes

Apocalipsis 19:7-8, 14

7 Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y Su esposa se ha preparado.

8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, resplandeciente y limpio; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.

14 Y los ejércitos de los cielos, vestidos de lino finísimo, blanco y limpio, le seguían en caballos blancos.

Efesios 5:26

26 para santificarla, purificándola por el lavamiento del agua en la palabra,

Efesios 6:17-18

17 Y recibid el yelmo de la salvación, y la espada del Espíritu, el cual es la palabra de Dios;

18 con toda oración y petición orando en todo tiempo en el espíritu, y para ello velando con toda perseverancia y petición por todos los santos;

Apocalipsis 22:17

17 Y el Espíritu y la novia dicen: Ven. Y el que oye, diga: Ven. Y el que tiene sed, venga; y el que quiera, tome del agua de la vida gratuitamente.

<< Semana 1 – Día 5 >>

Según Apocalipsis 19, la iglesia es la novia que es presentada a Cristo así como el guerrero que combate junto con Él contra el enemigo de Dios. Cuando el Señor Jesús regrese, primero se reunirá con Su novia. Después de recibir a la novia, Cristo y los vencedores librarán la batalla contra el enemigo ... El Señor montará un caballo blanco [v. 11] y los ejércitos de los cielos, vestidos de lino finísimo, blanco y limpio, lo seguirán en caballos blancos (v. 14). Apocalipsis 17:14 también se refiere a esto: “Harán guerra contra el Cordero, y el Cordero los vencerá, porque Él es Señor de señores y Rey de reyes; y los que están con Él, los llamados y escogidos y fieles, también vencerán”.

En Apocalipsis 19:7 y 8 vemos que la novia está vestida de “lino fino, resplandeciente y limpio”. En el versículo 14 leemos que los ejércitos que siguen al Señor en la batalla están “vestidos de lino finísimo, blanco y limpio”. (Estudio-vida de Efesios, pág. 820)

Lectura para hoy

Nosotros, por ser la iglesia, no sólo somos el Cuerpo de Cristo, la morada de Dios, el reino de Dios, la familia de Dios y el nuevo hombre; también somos la novia y el guerrero. Como novia, debemos ser hermosos, sin mancha ni arrugas, y vestirnos de lino finísimo. Como guerrero, debemos ser equipados para combatir contra el enemigo de Dios [cfr. Ef. 5—6; Ap. 19].

Ya que el yo es el principal enemigo, debemos experimentar el poder aniquilador de la palabra de Dios. Por una parte, cuando oramos-leemos somos nutridos, y por otra, son eliminados ciertos elementos. Tal vez lo perturben las dudas, el odio, los celos, el orgullo o el egoísmo. ¿Sabía usted que estas cosas pueden ser eliminadas al orar-leer la palabra? Cuanto más absorbemos la palabra con su poder aniquilador, más se elimina nuestro orgullo y todos los elementos negativos que tenemos en nuestro interior. El orar-leer aniquila al adversario interno. Después de orar-leer la palabra, descubriremos que el adversario que nos atacaba desapareció. Hablando en términos prácticos, él ha sido aniquilado por la palabra que hemos ingerido.

En Efesios 5 vemos que la palabra tiene por finalidad alimentar que lleva a embellecer a la novia; pero en Efesios 6 la palabra tiene por finalidad aniquilar que capacita a la iglesia, quien es el guerrero corporativo, para librar la guerra espiritual. (Estudio-vida de Efesios, págs. 821, 826, 828)

El día de Su boda, Cristo se casará con aquella que ha estado librando una batalla contra el enemigo de Dios durante años. Esto quiere decir que en Apocalipsis 19 Cristo se casará con los vencedores, quienes ya han vencido al maligno ... Cuando Cristo venga a combatir contra el anticristo y su ejército, ... como el Hijo del Hombre, Él necesitará un complemento que le corresponda y lo complete. Este complemento será Su novia. En su venida para desmenuzar el gobierno humano, Cristo será el Marido junto con los vencedores como Su novia. Esto quiere decir que antes que Él descienda a la tierra para poner fin a los diez dedos de los pies, y luego, a toda la imagen, Él tendrá una boda (Ap. 19:7-9). Después de Su boda, Él vendrá con Su novia recién casada para

destruir al anticristo, quien junto con su ejército combatirá directamente contra Dios.

Después que Cristo se haya casado con Su novia, Él vendrá como la piedra no cortada con manos y desmenuzará la gran imagen humana de los pies a la cabeza, con lo cual destruirá al gobierno humano que combate directamente contra Dios. Al ser efectuado este desmenuzamiento, la tierra entera será depurada. El problema del gobierno humano en la vieja creación será resuelto. Entonces Cristo crecerá, desde ser una piedra hasta llegar a ser un gran monte que llenará toda la tierra (Dn. 2:35). (Estudio-vida de Daniel, págs. 84-85, 86)

Lectura adicional: Estudio-vida de Efesios, mensajes 95, 97; Estudio-vida de Daniel, mensajes 12-13

Abril 8 sábado

Zacarías 12:1

1 La carga de la palabra de Jehová con respecto a Israel. Así declara Jehová, que extiende los cielos, pone los cimientos de la tierra y forma el espíritu del hombre dentro de él:

Zacarías 10:8

8 Yo los llamaré con un silbido y los reuniré, porque los he redimido; / y se multiplicarán como antes se multiplicaron.

Génesis 2:7

7 Jehová Dios formó al hombre del polvo de la tierra y sopló en su nariz aliento de vida, y llegó a ser el hombre alma viviente.

Juan 4:24

24 Dios es Espíritu; y los que le adoran, en espíritu y con veracidad es necesario que adoren.

Filipenses 4:23

23 La gracia del Señor Jesucristo sea con vuestro espíritu.

1 Corintios 2:14-15

14 Pero el hombre anímico no acepta las cosas que son del Espíritu de Dios, porque para él son necedad, y no las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente.

15 En cambio el hombre espiritual juzga todas las cosas; pero él no es juzgado por nadie.

<< Semana 1 – Día 6 >>

Los cielos fueron hechos para la tierra, la tierra fue hecha para el hombre, y el hombre fue creado por Dios con un espíritu a fin de que pudiese contactar a Dios, recibir a Dios, vivir a Dios, cumplir el propósito divino en pro de Dios y ser uno con Dios. Es maravilloso que exista tal versículo en un libro del Antiguo Testamento que revele a Cristo como Aquel que está tan involucrado con la historia y política humanas. Esto indica que en Su economía, Dios planeó que Cristo fuese la centralidad y universalidad de Su mover sobre la tierra. Él, quien es Dios mismo, ha gobernado sobre todo el linaje humano, administrando la situación mundial era tras era por miles de años. Era necesario que para Su pueblo escogido —cuyo interés estaría puesto en Cristo como su Creador y Redentor— Dios crease un órgano receptor, de modo que ellos estuviesen capacitados para recibir todo cuanto Dios planeó que Cristo fuese para ellos. Cristo es maravilloso, pero si no tuviésemos un espíritu, ¿cómo podríamos recibirlo? ... Si pasamos por alto nuestro espíritu humano, no habrá manera de contactar a Dios. (Estudio-vida de Zacarías, págs. 69-70)

Lectura para hoy

La profecía presentada en Zacarías 10 trata sobre la amorosa visitación del Señor a Israel, ... [la cual] es, en realidad, la venida de Cristo a Israel.

“Pedid a Jehová lluvia / durante el tiempo de lluvia primaveral, / a Jehová que hace relámpagos, / y les dará aguaceros, / hierba en el campo a cada uno” (v. 1) ... Pedir más lluvia equivale a buscar más bendición. Por consiguiente, ... el Señor anima a los hijos de Israel a que busquen más bendiciones en el tiempo en que Él les muestra Su favor. Ya que el Señor es propicio para con nosotros, deberíamos pedirle que nos conceda aún más Su favor. Puesto que Dios nos da aguaceros, deberíamos pedirle que nos conceda más lluvia. Esto indica que todos necesitamos orar pidiendo la abundante bendición del Señor.

“Jehová de los ejércitos ha visitado Su rebaño, la casa de Judá, / y los pondrá como Su

caballo de majestad en la batalla” (Zac. 10:3b). Dios vino con benevolencia a Su pueblo para visitarlos. La visitación de Dios fue la venida de Cristo a ellos. Dios vino a ellos en el hombre Jesús.

Este pasaje de la Palabra nos habla sobre el Pastor del rebaño de Dios. En el Nuevo Testamento el Señor Jesús se compara a Sí mismo con un pastor ... Él era el buen Pastor que puso Su vida por las ovejas (Jn. 10:11, 14-15).

Al visitar a Su rebaño, el Señor hace de ellos caballos de majestad. ¿Es usted una oveja o un caballo de majestad? Todos debemos avanzar a fin de que dejemos de ser ovejas para convertirnos en caballos de majestad. Toda oveja débil que haya sido tocada por el Pastor se convertirá en un caballo de majestad.

Zacarías 10:8-12 revela más aspectos en cuanto a la amorosa visitación del Señor a Israel ... El Señor no nos llama con un silbido estridente [en el versículo 8], sino con un silbido suave y agradable, como el canto de los pájaros. A menudo en nuestro avivamiento matutino, el Señor nos llama con un silbido y nos reúne con Él.

“Yo los fortaleceré en Jehová, / y andarán en Su nombre, / declara Jehová” [v. 12]. Aquí Yo se refiere a Jehová, lo cual indica que Jehová fortalecerá a Su pueblo en Sí mismo. Luego, ellos andarán en Su nombre. Estar en el nombre de una persona equivale a ser uno con la persona que es la realidad de dicho nombre. Estar en el nombre de Dios equivale a ser uno con Dios en nuestro diario andar al mantener nuestro vivir, andar y todo nuestro ser en el nombre de Dios.

A menudo, después que hemos disfrutado tal amorosa visitación, nuestra situación cambia. Al visitarnos, Él nos anima a que busquemos más bendiciones ... Nosotros no somos muy valientes ni fuertes, pero después de la amorosa visitación del Señor con Su tierno contacto, somos fortalecidos de modo que llegamos a ser caballos de majestad en la batalla. A la postre, el Señor nos fortalece en Sí mismo a fin de que andemos en Su nombre. (Estudio-vida de Zacarías, págs. 59-61)

Lectura adicional: Estudio-vida de Zacarías, mensajes 9-10, 13-15

